



Control Gubernamental

En siete capitales de departamento y Riberalta:

Contraloría General capacitó a más de 700 nuevas autoridades en Gestión Pública y Control Financiero

“Como Contraloría es importante la capacitación porque queremos evitar que las autoridades locales incurran en problemas, pues hoy en día un 60% de los problemas que se suscitan en la gestión pública es por el orden administrativo. Si superamos eso, lograremos bajar los porcentajes”, Contralor General.

La Contraloría General del Estado (CGE) se trasladó a siete departamentos y Riberalta. Al menos 700 nuevas autoridades subnacionales recibieron capacitación en gestión pública y fortalecimiento de control financiero; además de otras normas con el objetivo de coadyuvar a una gestión eficaz, eficiente y transparente.

Las autoridades electas departamentales y municipales de Tarija, Santa Cruz, Cochabamba, Beni, Pando, Chuquisaca, Oruro y Riberalta se concentraron en sus regiones a donde acudió el Contralor General del Estado, Gabriel Herbas Camacho



acompañado de los subcontralores: General, Henry Ara; de Servicios Legales, Edino Clavijo; de Auditorías Externas, Olga Suárez; de Auditorías Externas en Autonomías Constitucionales, Marco Apaza y el consultor de la Unión Europea, Luis Fernando Morales.

El Contralor General del Estado, fue el encargado de inaugurar los talleres desarrollados en los meses de

junio y julio, y que contaron con la presencia de los gobernadores, subgobernadores, alcaldes, ejecutivos seccionales, assembleístas y concejales, quienes asistieron a los eventos para conocer diferentes aspectos relacionados no sólo al manejo financiero, sino también a la gestión pública, responsabilidad pública y control gubernamental, temas expuestos por los subcontralores de la CGE.

“Como Contraloría es importante la capacitación porque queremos evitar que las autoridades locales incurran en problemas, pues hoy en día un 60% de los problemas que se suscitan en la gestión pública es por el orden administrativo. Si el día de hoy superamos eso y logramos bajar esos porcentajes, nos sentiríamos muy contentos que además en el futuro estas autoridades tengan una gestión transparente”, agregó el Contralor General.

GUÍA FINANCIERA

La socialización de la guía estuvo dirigida a las autoridades ejecutivas con el objetivo de proporcionar instrumentos y mecanismos de control financiero necesarios para una buena administración de los recursos públicos, cuyos resultados están reflejados en los estados financieros de las entidades.

La guía se constituye en un material de apoyo didáctico

y de consulta permanente de las autoridades ejecutivas de los Gobiernos Autónomos Departamentales y Municipales, ya que contiene lineamientos y directrices para ser aplicados durante el proceso de administración de los recursos asignados a las entidades públicas.

Este documento, es consistente con el Artículo 46 de las Normas Básicas del Sistema de Contabilidad Integrada, según el cual los estados

financieros deben ser firmados por la Máxima Autoridad Ejecutiva (MAE), el responsable del área financiera y el contador, siendo la MAE responsable de la presentación oportuna y la veracidad de la información contenida.

Las Gerencias Departamentales de Tarija, Santa Cruz, Cochabamba y Chuquisaca, fueron las encargadas de coordinar, en una primera fase, los talleres impulsados

por la Contraloría concreta- do con el apoyo financiero de la Unión Europea.

CUADRO

DEPARTAMENTO	ASISTENTES
TARIJA	66
SANTA CRUZ	76
COCHABAMBA	51
CHUQUISACA	86
ORURO	182
BENI - TRINIDAD	76
BENI - RIBERALTA	59
PANDO	118
TOTAL	714

Norte Amazónico: Autoridades de Guayaramerín y Riberalta destacan capacitación

Autoridades electas del norte amazónico, destacaron los talleres impartidos por la Contraloría General del Estado en Riberalta, dentro del ciclo de capacitación en la Ley N° 1178 de Administración y Control Gubernamentales y Responsabilidad por la Función Pública, evento que se llevó adelante el 3 de julio en el Salón Consistorial de la Alcaldía.

El evento fue inaugurado por el Contralor General, Gabriel Herbas Camacho, en presencia del Alcalde Municipal de Riberalta, Omar Núñez Vela Rodríguez, y cerca a un centenar de participantes entre autoridades locales, subgobernadores y concejales de esa región situada al extremo norte del país, además de personal de la institución de Control Gubernamental.

“Es importante destacar la participación de las autoridades electas, que conozcan la normativa para mejorar el control de los recursos económicos que manejan, para que al finalizar su gestión, dentro de cinco años, nadie desconozca la gestión pública”, explicó el contralor Herbas, en la oportunidad.



Beni: Alcalde y munícipes se capacitan en normativa

Cerca a 80 nuevas autoridades electas del departamento del Beni, participaron en el seminario que la Contraloría General del Estado llevó adelante el 17 de junio en Trinidad, iniciando el ciclo de capacitación en la Ley N° 1178 de Administración y Control Gubernamentales, Responsabilidad por la Función Pública y los principales aspectos en el manejo financiero de las entidades públicas, con el objetivo de mostrar los elementos de control que deben introducir estas autoridades para tener una adecuada gestión.

El evento contó con la presencia del alcalde de la capital Mario Suárez, alcaldes y concejales de los diferentes municipios rurales, así como subgobernadores y corregidores.

La máxima autoridad de la Contraloría recalcó la importancia de que las instituciones empiecen a construir la institucionalidad en el país, con la permanencia de los funcionarios para que no se pierda la visión institucional; asimismo, de establecer los controles desde un principio y fijar hacia adelante, ciclos de formación mucho más intensos.





Tarija: 66 alcaldes, concejales y subgobernadores se capacitaron

Con la presencia del Gobernador de Tarija Adrián Oliva, alcaldes de municipios rurales, ejecutivos seccionales, asambleístas y concejales, fueron parte del taller de capacitación y socialización de la “Guía de Fortalecimiento de Control Financiero” para autoridades ejecutivas del nivel subnacional, que tuvo el objetivo de hacer conocer los principales aspectos en el manejo financiero y administrativo de las diferentes entidades públicas a su cargo.

El Contralor Herbas aplaudió la participación de las autoridades loca-

les y calificó de positiva la asistencia de todos los niveles, pues, dijo, que inclusive rebasó el cálculo inicial que se tenía, lo que implica a la entidad que dirige a planificar más eventos de capacitación para otros municipios.

Fueron 66 autoridades subnacionales que se informaron el 12 de junio, sobre los diferentes aspectos relacionados, no sólo al manejo financiero, sino también a la gestión pública, responsabilidad pública y control gubernamental, temas que fueron expuestos por las autoridades.

Sucre: Contralor pide a autoridades a construir institucionalidad

El Contraloría General del Estado exhortó a las autoridades subnacionales elegidas en las urnas en marzo pasado, que construyan “institucionalidad” a objeto de que puedan mejorar el nivel de las ejecuciones presupuestarias en sus entidades.

“Exhortamos a que se construya institucionalidad en los municipios. Es decir, que tengan técnicos que permanezcan en estas entidades, para que en el futuro también tengan una estabilidad institucional. Solamente así se puede tener una ejecución de un 90 o 95%, porque si vamos a cambiar personal cada vez que entra una autoridad, se producen estos problemas”, analizó.

La autoridad, dijo también que la Contraloría ha querido realizar este taller para que al finalizar su gestión, dentro de cinco años, nadie señale desconocer absolutamente nada de la gestión pública.



Oruro: Más de 180 autoridades subnacionales de Oruro participaron de la capacitación



La Contraloría General del Estado, impartió un taller de socialización a 182 autoridades subnacionales recientemente electas, como el gobernador, alcaldes y concejales de diferentes municipios del departamento, a través de la socialización de la Ley 1178, de Control y Administración Gubernamentales (SAFCO).

A partir de este taller las autoridades están en la obligación de implementar al inicio de su gestión, determinados elementos, señalados en la Ley 1178, a la vez, también se deben insertar, mecanismos de control que garanticen el cumplimiento de lo mencionado.

“A veces se convierte en un fantasma la Ley 1178 y se cree que esa debe asustar absolutamente a todo el mundo, cuando lo único que se hace es señalar que la gestión pública está basada en sistemas y lo único que deben hacer es aplicarlos, existe un falso temor y es por falta de conocimiento y una vez que se conoce, se debe manejar los recursos públicos con rigurosidad, por lo tanto, requieren seguir ciertos procedimientos”, recomendó el titular de la entidad de Control Gubernamental Gabriel Herbas Camacho.

Santa Cruz: Autoridades electas califican de positiva la capacitación

El alcalde de San José de Chiquitos, Germaín Caballero, calificó de buena la iniciativa de la Contraloría del Estado, que llevó adelante el taller de capacitación para nueva autoridades electas y solicitó que se realicen similares eventos para funcionarios de otros municipios, fundamentalmente, rurales.

El Contralor General del Estado, Gabriel Herbas Camacho, presidió el taller realizado el pasado 19 de junio, oportunidad en que dijo que con estos eventos se busca que las autoridades eviten irregularidades en su administración.

“Básicamente se hizo un curso de capacitación a autoridades electas, destinado al gobernador, alcaldes, concejales, subgobernadores, corregidores y autoridades subregionales; lo que queremos con este curso es que de manera preventiva puedan establecer los controles necesarios para avanzar en su gestión, que no sean sorprendidos por los elementos irregulares que normalmente existen y que más bien puedan tomar las precauciones necesarias”, dijo Herbas.

Cochabamba: Piden extender capacitación a municipios rurales

“Agradecemos a la Contraloría por capacitarnos eso nos ayudará a mejorar nuestra gestión. Pedimos que estos cursos se extiendan a municipios rurales para que nuestros alcaldes no cometan errores”, dijo el alcalde de Villa Tunari, Asterio Romero.

La autoridad edil fue parte del evento que se realizó en Cochabamba el 29 de junio, en donde se abordaron temas como gestión pública, responsabilidad por la función pública, aspectos gerenciales respecto a la emisión de Estados Financieros y control gubernamental.

El Contralor General del Estado, como en otros departamentos, fue parte del evento, oportunidad en que recomendó a los asistentes trabajar con transparencia y cumplir la norma.



Adrián Oliva Alcázar,
Gobernador de Tarija

Destacamos la capacitación recibida a todas las autoridades electas, porque la gestión pública requiere un conocimiento preciso de los procedimientos administrativos para garantizar la eficiencia y la transparencia en la administración de los recursos asignados.



René Valdez, Subgobernador de San Lorenzo - Tarija

Agradecer a la gente de la Contraloría, creo que es un paso importante, nosotros vamos a iniciar la gestión y sin duda alguna el aporte de la Contraloría sobre el manejo de los recursos económicos es importante, para cinco años de gestión en la correcta administración de los recursos, cumpliendo los principios de eficiencia, eficacia y transparencia.



Candelaria Rivera, Concejal de la provincia Cercado - Tarija

Me parece muy bueno, más conocimientos para todos los que estamos como autoridades y vamos a aplicar la leyes y normas para el buen funcionamiento de la administración de los recursos económicos que nos asignen.

En Pando: Contraloría imparte taller de gestión pública para nuevas autoridades



La Contraloría General del Estado llevó adelante el seminario taller de Fortalecimiento de la Gestión Pública para autoridades de Pando recientemente electas, desarrollado en el Paraninfo de la Universidad Autónoma de Pando (UAP) en coordinación con el Gobierno Autónomo Departamental de ese departamento.

“El Taller de Fortalecimiento de la Gestión Pública permitirá a las autoridades constituidas tras las últimas elecciones subnaciona-

les tener un conocimiento pormenorizado sobre la Ley 1178 de Administración y Control Gubernamentales. Como Contraloría, es importante impartir esta capacitación porque queremos evitar que las autoridades locales incurran en problemas, pues hoy, un 60% de los problemas que se suscitan en la gestión pública es por el orden administrativo”, señaló el Contralor General, Gabriel Herbas Camacho, durante la inauguración.

En presencia del Gobernador de Pando, Luis Adolfo Flores; el Alcalde de Cobija Luis Gatty Ribeiro; la subgobernadora, asambleístas y alcaldes de los 15 municipios junto a sus concejales, se socializó lineamientos y directrices para ser aplicados durante el proceso de administración de los recursos asignados a las entidades públicas.

Por su parte, el Gobernador Adolfo Flores, destacó la importancia de que las autoridades de Pando tengan un conocimiento sólido de la normativa para el estricto cumplimiento de los procedimientos administrativos, sobre todo en un momento en que el desarrollo regional cuenta con obras de alto impacto.

Como resultado del taller, fueron capacitadas 118 autoridades, superando a nivel nacional 700 nuevas autoridades electas que participaron de un ciclo de capacitación, impulsado por la primera entidad de Control Gubernamental.